

**ПРОБЛЕМЫ
СОЦИАЛЬНОЙ
ГИГИЕНЫ,
ЗДРАВООХРАНЕНИЯ
И ИСТОРИИ
МЕДИЦИНЫ**

ISSN 0869-866X



9 770869 866000

ИЗДАТЕЛЬСТВО • МЕДИЦИНА •
www.medlit.ru

1

2014

СОДЕРЖАНИЕ

Здоровье и общество	
Максимова Т.М., Белов В.Б., Лушкина Н.П. Распространенность поведенческих факторов риска и болезней системы кровообращения	3
Кича Д.И., Фомина А.В. Диспансеризация населения и содержание профилактической работы врачей первичного звена здравоохранения	8
Анкудинов А.Б., Лебедев О.В. Анализ структуры потребления алкоголя в России по профессиональным группам	10
Реформы здравоохранения	
Щепин В.О. Структурно-функциональный анализ коечного фонда лечебно-профилактических организаций государственной системы здравоохранения Российской Федерации	15
Семенов В.Ю., Лакунин К.Ю., Лившиц С.А. Обязательное медицинское страхование глазами медицинских работников	19
Казанцева М.В. Актуальные проблемы и пути совершенствования онкологической службы Краснодарского края	22
Альбицкий В.Ю., Устинова Н.В., Антонова Е.В. Наукометрический анализ диссертационных исследований по специальности «общественное здоровье и здравоохранение», относящихся к детскому населению	24
Ищенко О.Ю., Савощенко И.В. Факторы, определяющие эффективность деятельности нефрологического отделения	29
Образование и кадры	
Погосян С.Г., Орлов А.Е., Тейтин С.Е. Анализ мнения врачей об их профессиональной подготовленности	33
История медицины	
Сточик А.М., Затравкин С.Н. Учение Галена в свете современных представлений о структуре научного знания	36
Кузыбаева М.П. К истории Третьяковской богадельни в Институте хирургии им. А.В. Вишневского	40
Фандо Р.А. Московская школа медицинской генетики С.Г. Левита	44
Жмуркин В.П., Чалова В.В. Формирование научной анатомии в Европе XVII века (к 375-летию Николая Стенона, 1638—1686)	47
Сорокина Т.С. Гладиаторы Древнего Рима: социальное положение и медицинская помощь	53
Знаменательные и юбилейные даты истории здравоохранения и медицины 2014 г.	56
Рецензии	
Бородулин В.И. Сточик А.М., Затравкин С.Н. Формирование естественнонаучных основ медицины в процессе научных революций 17—19 веков. М.: 2011.; Сточик А.М., Затравкин С.Н. Реформирование практической медицины в процессе научных революций 17—19 веков. М.: 2012.; Сточик А.М., Затравкин С.Н., Сточик А.А. Возникновение профилактической медицины в процессе научных революций 17—19 веков. М.: 2013.	57
Хроника	
Богачанская Н.Н. Итоги научно-практической Всероссийской конференции с международным участием «Общество и здоровье: современное состояние и тенденции развития»	59
Требования к рукописям, направляемым в журнал	61

CONTENTS

Health and society	
Maximova T.M., Belov V.B., Lushkina N.P. The prevalence of behavioral risk factors and diseases of blood circulation system	3
Kitcha D.I., Fomina A.V. The dispensarization of population and the content of prevention activities of physicians in primary health care system	8
Ankudinov A.B., Lebedev O.V. The analysis of structure of alcohol consumption in Russia in professional groups	10
Health care reforms	
Schepin V.O. The structural functional analysis of beds stock of curative preventive organizations of the state public health system of the Russian Federation	15
Semenov V.Yu., Lakanin K.Yu., Livshits S.A. The mandatory medical insurance through eyes of medical personnel	19
Kazantseva M.V. The actual issues and means of development of oncological service of the Krasnodarskiy kraiy	22
Albitskiy V.Yu., Ustinova N.V., Antonova Ye.V. The scientometric analysis of dissertation studies in the field of specialty public health and health care concerning children population	24
Ischenko O.Yu., Savoschenko I.V. The medical social factors determining effectiveness of functioning of nephrology department	29
Education and manpower	
Pogosyan S.G., Orlov A.Ye., Teptin S.Ye. The analysis of opinion of physicians about their own professional qualification	33
History of medicine	
Stochik A.M., Zatravkin S.N. The Galenism in the light of modern concepts of the structure of scientific knowledge	36
Kuzybayeva M.P. To the history of Tretiyakovskaya almshouse of the A.I. Vishnevskiy institute of surgery	40
Fando R.A. S.G. Levit Moscow School of medical genetics	44
Jmurkin V.P., Tchalova V.V. The formation of scientific anatomy in Europe of XVII century: to the 375th anniversary of Nicolas Steno (1638—1686)	47
Sorokina T.S. The gladiators of the Ancient Rome: social status and medical care	53
Remarkable and jubilee dates of history of public health and medicine in 2014	56
Reviews	
Borodulin V.I. Stochik A.M., Zatravkin S.N. The formation of natural-scientific foundation of medicine in process of scientific revolutions in XVII—XIX centuries. Moscow: 2011.; Stochik A.M., Zatravkin S.N. The reformation of practical medicine in process of scientific revolutions in XVII—XIX centuries. Moscow: 2012.; Stochik A.M., Zatravkin S.N., Stochik A.A. The origin of preventive medicine in process of scientific revolutions in XVII—XIX centuries. Moscow: 2013	57
Chronicle	
Bogatchanskaya N.N. The results of scientific practical All-Russia conference with international participation "Society and health: actual condition and tendencies of development"	59
Requirements to manuscripts submitted to journal	61

Публикуемые материалы отражают точку зрения авторов, которая может не совпадать с мнением редколлегии журнала.